
Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 
  ATA Nº 005/10 

                Aos oito dias do mês de março de dois mil e dez, às dezoito horas, em sua Sede 
situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de Barão 
do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Jorge 
Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da 
Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Manoel Renato dos Santos 
Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. 
Havendo “quórum”, o Presidente Jorge, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a 
sessão. Passou a palavra a Assessora Legislativa Estefânia para que fizesse o cerimonial 
de entrega do “Troféu Mulher Cidadã”. Que Citou o nome das autoridades convidadas: 
Prefeito Odone, Primeira Dama Eloisa, Vice-Prefeito Rui Spott, Vice-Representante da 
EMATER Gladimir Ramos, Secretários Municipais, Presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais Homero de Lima, Representante do Conselho Tutelar, 
Representante da Brigada Militar Sargento Brandão, Representante da Escola José 
Joaquim de Andrade, Diretoras Municipais: Nádia, Josimara, Sonia, Andréia, Juliana, Jane, 
Jaquiele e Angela. Foram entregues nesse momento os troféus para as mulheres cidadãs 
nas seguintes categorias: Na Educação e Cultura, Área Municipal, Silvia Vandame 
Pacheco, sendo o troféu entregue pelo Prefeito Odone; na Educação e Cultura, na Área 
Estadual, Diretora Maria Tamise Rafaeli, sendo o troféu entregue pelo Presidente Jorge; 
destaque na Participação Política da Mulher, Claide Rafaeli, entregue pela primeira Mulher 
Cidadã Baronense, Irene de Lima Romeira; destaque na Defesa dos Direitos Humanos e 
Serviço Social, Vera Semenssato, entregue pela Vereadora Rosa Liana Vieira dos Santos; 
destaque na Profissionalização, Emprego da Mulher e Atividade Comunitária do Meio 
Urbano, Solange Semenssato Amengual, entregue pela Primeira Dama Eloisa 
Kloppemburg; destaque na Atividade Comunitária Produtiva do Meio Rural, Celoí Vaz 
Lanzarini, entregue pelo Vereador Ivan. Nesse instante Celoí fez seus agradecimentos e 
deu uma cesta de alimentos da produção de sua propriedade rural à Primeira Dama Eloísa. 
A seguir, a Primeira Dama Eloísa leu uma mensagem em homenagem às mulheres, sendo 
esta de autoria de Celoí Vaz. Usou o espaço: PRESIDENTE JORGE- Homenageou 
Egínia da Silva Vieira, dizendo que ela era para ele uma segunda mãe. Após lhe entregou 
flores. Homenageou sua sogra, dizendo que uma havia falecido há poucos dias, mas que 
tinha duas sogras. Deixou um abraço às irmãs dela que se encontravam presentes. Em 
seguida passou a palavra aos Vereadores para que de forma breve fizessem uma 
homenagem ao Dia da Mulher. Usou a palavra: VEREADORA ROSA (PMDB)- Saudou a 
todas as pessoas presentes. Parabenizou a todas as mulheres pelo seu dia, desejando que 
continuem sempre batalhadoras. Deixou os parabéns às mulheres que receberam o troféu 
Mulher Cidadã Baronense. Com a permissão do Presidente Jorge, entregou lembrançinhas 
a algumas mulheres: à sua mãe, Egínia; à Dione; à Solange; à Estefânia. Também 
entregou lembrancinhas às suas irmãs. Usou a palavra: VEREADOR ILO (PMDB)- 
Saudou a todos os colegas Vereadores, em especial à Vereadora Rosa, também  a todas 
as mulheres e a todas as pessoas presentes. Comentou que as mulheres quase estão 
passando à frente dos homens pelo grande trabalho que fazem. Parabenizou a todas as 
escolhidas Mulheres Cidadãs Baronenses. Usou a palavra: VEREADOR IVAN (PMDB)- 
Saudou a todas as pessoas presentes, em especial, às mulheres. Disse que é um orgulho 
fazer essa homenagem para as mulheres, porque é o mínimo que se pode fazer, que é 
muito importante para os homens reconhecerem o destaque que as mulheres estão tendo 
na sociedade em todos os âmbitos. Saudou também as mulheres do Clube de mães, 
agradecendo a presença de todas as mulheres. Usou a palavra: VEREADOR 
FERNANDO (PP)- Saudou a todos os presentes, parabenizando às Mulheres Cidadãs pelo 
recebimento do Troféu, dizendo que são merecedoras pelo trabalho que fazem pelo 
Município. Usou a palavra: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou as pessoas que 
compunham a Mesa e a todas as pessoas presentes. Parabenizou a todas as mulheres 
pelo Dia da Mulher, especialmente as mulheres da Casa, parabenizou também a sua mãe. 
Elogiou as palavras da Primeira Dama, que disse que os homens são orgulhosos. Disse 
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que as mulheres estão conquistando seus direitos e têm que lutar cada vez mais, e que os 
homens também têm que lutar. Afirmou ainda que as mulheres têm tantos direitos, que já 
tem homem querendo virar mulher. Usou a palavra: VEREADOR RENATO (PP)- 
Parabenizou a todas as mulheres do Município pelo Dia da Mulher, às mulheres que foram 
escolhidas para receber o troféu de Mulher Cidadã Baronense. Prestou sua homenagem a 
todas as mulheres baronenses, em especial, à sua mãe, às suas irmãs e à sua esposa 
Eliane. Agradeceu a presença de todos. Usou a palavra: VEREADOR OSMAR (PTB)- 
Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora Rosa e os demais presentes. Deixou um 
alerta às mulheres, dizendo que nunca devem desistir de lutar e nunca devem se sentir 
pequenas. Deixou suas homenagens a todas as mulheres presentes. Disse que as 
mulheres não sabem o quanto são importantes para seus maridos, dando o homem, muitas 
vezes, importância à mulher quando a perde ou quando ela sai de casa, então se pode ver 
o espaço que a mulher já deveria ter tomado.  Usou a palavra: PROFESSORA CLAIDE- 
Saudou a todas as pessoas presentes. Disse que deixou sua cidade e veio para Barão do 
Triunfo lecionar em 1975. Comentou que o troféu que estava recebendo aumentava suas 
responsabilidades com jovens e crianças. Falou sobre o trabalho que as mulheres 
enfrentam no dia a dia, violência e exploração de seus próprios companheiros, comentou 
quer a maioria das mulheres que sofre agressão fica calada. Afirmou que está escrito no 
Livro Sagrado que a maior criação de Deus foi a mulher, pois sem ela o homem não tinha 
com quem usufruir sua felicidade. Devemos praticar a cidadania, para que melhore a 
formação do povo brasileiro e ir contra as drogas que afligem a juventude. Desejou a 
proteção de Deus a todos. Usou a palavra: PREFEITO ODONE- Saudou o Presidente 
Jorge e agradeceu o convite para comparecer na presente sessão, Sessão Ordinária e de 
homenagem ao Dia das Mulheres. Saudou a todas as pessoas presentes. Parabenizou o 
Vereador Ivan pela iniciativa de criar uma homenagem às mulheres, dizendo que as 
mulheres foram muito bem escolhidas. Parabenizou a todas as Mulheres Cidadãs 
Baronenses, comentando sobre o merecimento do troféu de cada uma. Comentou que não 
tem muito jeito com as mulheres, que as admira muito, mas nunca quer ser mulher. 
Homenageou ainda Egínia Vieira e Marli (Neste instante foi passado no telão um clipe com 
a música: “Mulher”, de Erasmo Carlos).  A seguir, o Presidente determinou que fosse 
procedida a leitura ATA ANTERIOR Nº 004/10, que foi aprovada por unanimidade. Após 
passou-se a leitura das correspondências: EXPEDIDAS: AO PREFEITO: Of.n° 007/10 – 
enviando proposições aprovadas na Sessão passada. RREECCEEBBIIDDAASS  DDOO  PPRREEFFEEIITTOO::  OOff..  

PPGGMM  000055//1100--  eennvviiaannddoo  mmeennssaaggeemm  rreettiiffiiccaattiivvaa  000011//1100;;  OOff..  PPGGMM  000077//1100--eennvviiaannddoo  

mmeennssaaggeemm  rreettiiffiiccaattiivvaa  000022//1100..  DDEE  TTEERRCCEEIIRROOSS::  OOff..  000011//1100--AAssssoocciiaaççããoo  ddooss  UUnniivveerrssiittáárriiooss,,  

ssoolliicciittaannddoo  eessppaaççoo  ddaa  mmuullttiissssaallaa;;  CCoonnvviittee  ddaa  SSoouuzzaa  CCrruuzz  ppaarraa  sseemmiinnáárriioo  ddee  ssoollooss;;  CCoonnvviittee  

ddaa  AAssssoocciiaaççããoo  EEssppoorrttiivvaa  GGaalleerraa,,  aabbeerrttuurraa  ddoo  ccaammppeeoonnaattoo  ddee  sseettee,,  ddiiaa  2211//0033//1100,,  nnaa  SSeerrrraa  

ddoo  HHeerrvvaall..  No período do GRANDE EXPEDIENTE, Usou a tribuna: VEREADOR RENATO 
(PP)-“ Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou os parabéns à sua 
sobrinha Tailini Mioli, que pela segunda vez concorreu no ‘Toque de Gaita’ no rodeio de 
Charqueadas, sendo campeã pela segunda vez. Comentou ainda que crianças de todo o 
Brasil participam desse concurso. Deixou os parabéns ao Ex-Presidente Ivan e à Câmara 
de Vereadores pela iniciativa de criar o Troféu Mulher Cidadã Baronense, fazendo um 
agradecimento a todas as pessoas que estavam presentes. Usou a tribuna: VEREADOR 
OSMAR (PTB)- Disse que talvez houvesse causado estranhesa que no comentário anterior 
não houvesse falado na esposa ou na família. Comentou que está a trinta anos casado 
porque tem uma excelente esposa. Afirmou que é um pouco machista, que é orgulhoso, e 
que os homens não deveriam ser assim. Disse que é realista e que as mulheres já 
deveriam estar ocupando os espaços que ocupam hoje há mais tempo. Comentou que no 
Barão já faz algum tempo que as mulheres são reconhecidas, porque na época de 
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emancipação do Barão várias mulheres tomaram parte, e que sempre teve força a 
participação da mulher e sempre vai ter. Colocou sobre a importância da Vereadora Rosa 
na Câmara de Vereadores.  Disse que sem a mulher não há família e que com a força da 
família temos força para enfrentar qualquer obstáculo que surgir. Comentou ainda que não 
é perfeito, que tem o lado bom e o lado ruim. Parabenizou a todas as mulheres, deixando à 
disposição o apoio da Câmara e o seu apoio. Usou a tribuna: VEREADOR FERNANDO 
(PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a sua irmã 
Neli pelo Dia da Mulher. Comentou que terça-feira passada havia estado numa reunião de 
assuntos municipais, que era sobre a RS-711 de Mariana-Barão. Nessa reunião foi falado 
que a Governadora colocou a RS no orçamento, foi discutido o projeto, estava lá o 
Deputado Cassiá, que é Presidente da Comissão dos Assuntos Municipais. Comentou que 
esteve na sexta-feira passada na Expoagro, em Rio Pardo, Rincão Del Rey, junto com o 
Vereador Jorge, Vereador Ivan e o Vereador Ilo. Disse que estiveram numa reunião de 
Comissão de Agricultura, da Assembleia. Fez um agradecimento aos Vereadores que o 
acompanharam na Expoagro. Deixou os parabéns a todas as mulheres do Rio Grande do 
Sul e Barão pelo seu Dia da Mulher. Usou a tribuna: VEREADORA ROSA (PMDB)- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Disse que as mulheres 
alcançaram muitas conquistas, inclusive, o troféu Mulher Cidadã Baronense e parabenizou 
a todas as mulheres que receberam o troféu. Comentou que temos muitas mulheres 
trabalhando na área da saúde, agradecendo e desejando um feliz Dia da Mulher para elas. 
Parabenizou também as mulheres da área da Educação e mulheres que trabalham nas 
escolas. Agradeceu a presença do Prefeito e da Primeira Dama. Parabenizou ainda os 
agricultores. Agradeceu a presença dos alunos da Escola José Joaquim de Andrade. 
Agradeceu a presença de sua mãe pela educação e bom ensinamento que teve, dizendo 
que se hoje representa algo é por causa de sua mãe e de seu pai. Parabenizou Dione e 
Claide pelo trabalho feito até hoje pelo Município. Disse ainda que pode ser que no futuro 
ainda tenhamos uma mulher administrando o Município. Agradeceu a presença da 
Vereadora Sônia. Fez um agradecimento aos elogios feitos pelos Vereadores em 
Homenagem ao Dia da Mulher. Afirmou que a Câmara de Vereadores é como uma família, 
todos decidem juntos, procurando sempre a melhoria do Município. Usou a tribuna: 
VEREADOR ABÍLIO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou a todas as mulheres pelo seu dia. Fez um comentário referente às palavras do 
Prefeito Odone, quanto à forma que trata a sua esposa, dizendo que era bem ao contrário 
dele nesse sentido. Comentou que também foi criado meio ‘guacho’, perdeu sua mãe com 
nove anos de idade, ficaram entre oito em casa, tinha um irmão com seis meses e  a mais 
velha tinha 13 anos, o pai dele sentindo muita falta da esposa adoeceu, parou no hospital, 
perdeu os sentidos, tiveram que se administrar por conta, até que se perdeu na bebida 
alcoólica, não tendo mais sentido, a família foi criada dessa forma, tiveram que se 
responsabilizar pelo pai dele até o final da vida. O prefeito afirmou que não lava, pratos, 
panelas, mas o Vereador Abílio disse que gosta muito de lavar pratos e panelas quando 
está com sua esposa. Gosta de tratá-la com carinho, pois é como sua mãe, é ela que lhe 
dá carinho, o carinho que ele não teve e assim ele tenta retribuir, e os trabalhos eles 
dividem. No presente dia, segundo o Vereador, sua esposa não pôde vir porque  ficou 
trabalhando no fumo. Afirmou que não pode dizer que ela só vai valer no dia que sair de 
casa, porque tem muito a retribuir a ela e se ela estiver em casa sabe que a casa está bem 
cuidada, e ela merece todo o respeito que ele puder dar a ela.  Em comunicações, Usou 
a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou a todas as mulheres pelo Dia Internacional da Mulher, também as 
mulheres que estavam recebendo os troféis de Mulher Cidadã Baronense. Agradeceu a 
presença da Ex-Vereadora Sônia, que, apesar de partido diferente, fez campanha ao seu 
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lado. Disse que estava satisfeito por as pessoas estarem presentes, pois estavam 
demonstrando interesse pelo que está acontecendo no Município e que gostaria que todas 
as pessoas que estavam ali hoje ficassem até o final, porque isso é muito importante. Disse 
que até agora acompanhou os trabalhos da Casa para poder fazer um bom trabalho. 
Comentou que as pessoas devem vir até a Casa Legislativa porque nem sempre pode 
visitar a todas as pessoas.  Agradeceu a presença de todos, principalmente a presença de 
sua tia Egínia, que muito ajudou a família do Vereador. Disse que gostaria de agradecer a 
ela, em nome de sua família, Falecido Florêncio e os demais familiares. Comentou que sua 
família era pobre, moravam em um barraco de barro e não tinham onde moram, mas a 
família de Egínia deu abrigo, apoio, muitas vezes lhe venderam fiado para quando pudesse 
pagar, a família deles acolheu a família do Vereador Álvaro, e isso ele agradece em nome 
de sua família. Comentou sobre o torneio do Inimigos da Bola, dizendo que com 44 anos 
ainda conseguiu jogar e conseguir primeiro lugar. Aproveitou que o Prefeito estava 
presente para fazer um pedido, falou que a família Oliveira está com a estrada muito ruim, 
mas também agradeceu o que já foi feito em matéria de estrada por esta Administração e 
pelas outras coisas que o Prefeito fez pelo Município. Usou a tribuna: VEREADOR  ILO 
(PMDB)- Saudou novamente a todos os presentes. Deixou os parabéns novamente a todas 
as mulheres presentes. Também deixou os parabéns às Mulheres Cidadãs. Disse que, no 
presente dia, chegou atrasado e não deu tempo de fazer nenhum pedido, mas deixou um 
pedido ao Prefeito, que estava presente na ocasião, que são duas estradas, um travessão 
do Arnaldo Gimenes, retornando por seu Nelson, que retorna na Linha Nova, se ainda não 
tivesse sido feito, esperava que o Prefeito tomasse conhecimento, afirmando que já havia 
feito o comentário na semana passada. Mencionou também sobre a Estrada do Fumo, 
pedindo que o Prefeito fizesse uma melhoria nessa estrada que, atualmente está em 
estado ruim. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB) - Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Comentou que o Dia da Mulher nos faz comemorar a 
presença da mulher em todos os âmbitos da sociedade, cada vez mais mostrando o seu 
valor. Agradeceu ao Prefeito Odone pelo comentário sobre as Mulheres Cidadãs 
Baronenses e por o Executivo estar junto nas escolhas.  Afirmou que as homenagens são 
merecidas, e que os conceitos e pré-conceitos machistas caíram por terra e sobrou apenas  
a realidade. Prestou uma homenagem dizendo que estava na tribuna pelo incentivo 
recebido de sua esposa, e que se demonstra algum sinal de força é pela força que ela dá a 
ele em todas as dificuldades que ela oferece na saúde e na doença. Desejou os parabéns 
à sua esposa pelo o que ela representa na vida dele. Parabenizou também a Vereadora 
Rosa, Solange, Estefânia, à Dione, às Mulheres Cidadãs Baronenses e a todas as 
mulheres.  Comunicou que no dia 12 de março, à noite, haverá um evento no Clube de 
Mães, uma confraternização pela passagem do  Dia da Mulher. Fez uma pequena 
reclamação, aproveitando a presença do Prefeito, sobre uma reclamação que recebeu, 
referia-se a questão de um transporte escolar, na Linha do Fidelis e do João Grande que 
não está sendo feito o transporte dos alunos, pedindo que o problema fosse solucionado e 
dizendo ainda que recebeu a reclamação por telefone. Deixou as felicitações pela 
passagem de seu irmão Marcelo, no dia 07 de março, que fez 35 anos. Encerrado o 
período oratório, passou-se à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e 
aprovadas por unanimidade as proposições que foram dirigidas ao Executivo Municipal: 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 053/10 DA VEREADORA ROSA- no sentido de que seja  
providenciada a colocação de ventiladores ou ar-condicionados na Capela Mortuária. 
Justificativa: A ventilação na capela em dias de calor é deficiente, e algumas pessoas têm 
até mesmo problemas de saúde devido ao calor excessivo, não podendo permanecer o 
tempo todo no local em dias de velório. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 054/10 DA 
VEREADORA ROSA- no sentido de que seja providenciada a construção de uma guarita 
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de parada de ônibus na entrada da residência de Romildo Briddi, na estrada da Produção. 
Justificativa: Nessa região há uma grande quantidade de moradores, sendo que muitos 
são estudantes e não têm nenhum lugar onde possam se abrigar em dias de chuva ou sol 
intenso, nessa parada também passam transportes coletivos para diversos lugares. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 055/10 DA VEREADORA ROSA - no sentido de que seja 
providenciada a construção de uma guarita de parada de ônibus na Estrada da Produção, 
passando depois da residência de Egínia. Justificativa: Nessa região há em torno de 7 
famílias, sendo que muitos são estudantes e não têm nenhum  lugar onde possam se 
abrigar em dias de condições climáticas adversas, nessa parada também passam 
transportes coletivos para diversos lugares. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 056/10 DO 
VEREADOR ÁLVARO- no sentido de que seja providenciado patrolamento e alargamento 
da Estrada dos Correias até Iroildo Azambuja, com encascalhamento nos lugares 
necessários. Justificativa: Nesse local o  ônibus escolar não entra, não tem como ir. A 
pedido de Iroildo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 057/10 DO VEREADOR RENATO -  no 
sentido de que seja providenciado abertura e patrolamento com roçadas na estrada que 
passa próximo à entrada da residência Sr. Nelson, que seria  local que o colegial do 
motorista Revelino e do motorista Celomar fazem baldeação, passando pelas residências 
do Sr. Manoel e do Sr. Pedro, que dá acesso a outra estrada onde o mesmo colegial 
passa. Justificativa: Com a abertura dessa estrada encurtaria o trajeto em 
aproximadamente 10 km por dia, sendo uma diferença de 200km por mês, e por ano em 
torno de 2000 km. Isso economizaria, por ano, cerca de R$ 4.000,00 dos cofres públicos do 
Município, podendo esse dinheiro ser investido em outras necessidades da Educação. A 
abertura da estrada e consequente mudança de trajeto para a mesma ocasionaria uma 
notável melhora para os alunos que têm que fazer um maior deslocamento para pegar 
ônibus, isso diminuiria o tempo de viagem, reduzindo a fadiga dos alunos e dos motoristas. 
O trajeto atual, devido à sua extensão, faz ainda que o motorista tenha dificuldade de 
chegar no horário ao seu destino. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 058/10 DO VEREADOR 
IVAN - no sentido de que seja providenciada a construção de um aponte na localidade 
Boca do Campo entre a propriedade do Sr. Jovenil e seu filho Cláudio e na propriedade do 
Sr. Eraldo sob o Arroio Velhaco. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 059/10 DO VEREADOR 
ÁLVARO-  no sentido de que seja providenciado patrolamento e encascalhamento saindo 
da estrada do Passo Grande até a casa de Olavo, Genebaldo, Noé, João, Estevão, 
principalmente a entrada da casa de Duca e entrada acima da tia Maria. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 060/10 DO VEREADOR JORGE - no sentido de que seja providenciado 
patrolamento e encascalhamento, URGENTE,  na Linha Nova, primeira entrada à esquerda 
após a Igreja Luterana, passando a casa de Olindo Fortes Alves, conhecido por Doca, e 
José, conhecido por Polako. Justificativa: Por não ter condição de trânsito para os 
moradores, também por terem pedido várias vezes na Prefeitura e não terem sido 
atendidos. REQUERIMENTO N° 004/10 DA BANCADA DO PMDB- no sentido que seja de 
que seja criado o Conselho Municipal da Mulher em nosso Município. Justificativa: 
Assegurar à mulher o exercício pleno de sua participação no desenvolvimento social e nas 
atividades de cunho econômico, político e cultural da sociedade, desenvolvendo ações, 
objetivando assegurar condições de igualdade de direitos, promover e desenvolver 
estudos, debates, cursos e pesquisas relativas à mulher, buscar a elaboração e 
acompanhar programas relacionados à área feminina, especialmente na saúde, educação, 
cultura, assistência social, trabalho e organização comunitária. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 
N° 002/10 DO VEREADOR IVAN- no sentido que informe a esta Casa Legislativa: se a Lei 
Municipal n 235/09, que autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à contratação de 
pessoal por prazo determinado para o PSF, foi posta em prática; caso positivo, relacione os 
nomes dos ocupantes das vagas criadas na referida lei para Agentes Comunitários de 



 

Municipal de Barão do Triunfo Câmara  
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 

 

Ata nº 05/10   6 
 

Saúde e a área territorial do Município onde estão atuando; informe se foi prorrogado o 
contrato, já que a lei ampara a contratação para seis meses, prorrogáveis por mais seis 
meses em razão de excepcional interesse público; quais as ações efetuadas pelos Agentes 
até o presente momento. PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 003/10 DO VEREADOR IVAN- 
no sentido que informe a esta Casa Legislativa: Se o FAPS (Fundo de Aposentadoria e 
Pensão dos Servidores), continua com seu repasse em atraso. Caso positivo, informe os 
meses e valores em inadimplência. Após foi acatado pelo Plenário o pagamento de DIÁRIA 
aos Vereadores Ivan, Jorge, Fernando e Ilo devido a ida a EXPOAGRO em Rio Pardo, 
participar de reunião da Comissão de Agricultura do Estado, dia 05/03/2010. Ao Vereador 
Paulo Fernando devido a ida a reunião junto a Comissão de Assuntos Municipais, dia 
02/03/2010, na Assembléia Legislativa; ao Presidente Jorge devido a ida a Porto Alegre 
adquirir bebedouros,dia 03/03/2010.Encerrada a ordem do dia, foi passada a palavra aos 
LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR ÁLVARO  Líder PT- Saudou novamente a todos 
os presentes. Agradeceu a presença das pessoas presentes. Agradeceu ao Prefeito pelos 
pedidos de providência que fez, que veio a resposta que será providenciado. Aproveitando 
que o Prefeito estava presente, falou sobre um pedido de providencia de um morador que 
mora na divisa com Barão do Triunfo, Cerro grande não quer atendê-lo porque ele mora na 
divisa e ele precisa apenas de um pequeno plainado, na Figueirinha, no bar do Nardo.  
VEREADOR ILO Líder PMDB- Saudou novamente a todos os presentes. Pediu desculpas 
por não ter citado antes o nome da Ex-Vereadora Sonia, elogiando-a pelo grande trabalho 
que fez na Casa. Solicitou a palavra ao Vereador Fernando e lhe foi concedida: 
VEREADOR RENATO (PP)- Saudou novamente a todos os presentes. (Neste instante leu 
um ofício recebido de Brasília, enviado pelo Deputado Afonso Hans, que tratava da 
indicação da emenda nº 20980002 de 2010, incluindo Barão do Triunfo no orçamento geral 
da união de 2010, emenda que destina recursos no valor de 150 mil reais) Disse o 
Vereador que essa emenda tem como objetivo a construção de um palco multiuso no 
Município de Barão do Triunfo, comentou ainda que a proposta já se encontra cadastrada  
no SISCOV aguardando análise. VEREADOR OSMAR Líder PTB- Saudou novamente a 
todos os presentes. Comentou que quando começaram as aulas a condição quase geral 
das estradas era decadente. Disse que na sua região está sendo comentado que o Prefeito 
está abandonando a Prefeitura e por isso aquela região está em uma espécie de 
abandono. Acredita que o comentário é injusto porque ainda temos algumas máquinas com 
deficiência, e um pouco dos comentários são politicagem. Pediu que fosse arrumada, 
principalmente, a estrada quem tem transporte colegial. Pediu desculpas por não ter frisado 
o nome do Prefeito e da Primeira Dama em seu primeiro comentário. Usou o espaço: 
PRESIDENTE JORGE- Agradeceu ao Executivo por seu pedido de providência da faixa de 
pedestres no centro que será providenciado, comentando que deve ser feita em breve, pois 
é segurança para o povo, para os alunos, alguém que atravesse a rua para o Posto de 
Saúde, dizendo que te certeza que as pessoas vão bater palmas ao Executivo. Deixou um 
convite de um torneio de futsal de integração das câmaras de vereadores, que faz parte da 
programação do 18º aniversário de emancipação de Sentinela do Sul, no torneio que 
realizar-se-á no dia 16 de março, com início às 20 horas, após será servido um jantar aos 
convidados. Comunicou que o Cartório Eleitoral de São Jerônimo retornará a Barão do 
triunfo no dia 10 de março. Comunicou sobre o convite de confraternização do Dia da 
Mulher no Clube de Mães da Linha Nova, no dia 12 de março, na escola Conrado Garcia, 
às 20 horas. Deixou o convite para reunião itinerante no dia 29 de março, na Zona dos 
Pachecos, escola Mal. Deodoro da Fonseca, às 18 horas. Falou sobre a inauguração dos 
bebedouros que foram comprados para a Casa. Agradeceu a liberação dos alunos que 
vieram até a Câmara para assistir as homenagens do Dia Internacional da Mulher. 
Agradeceu a todos os seus familiares, em especial à sua esposa e à sua sogra de Passo 
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Fundo. Homenageou a sua mãe que está com 92 anos e a sua tia com 82 anos. Deixou os 
parabéns à roçadeira que parecia que tinha saído do galpão e não apodrecerá lá. 
Comentou que, muitas vezes, falou que as estradas precisavam de roçadas, mas estava 
com um grande arranhão no carro por causa de galhos quebrados na beira da estrada e 
acredita que com outras pessoas também aconteceu o mesmo. Comentou que antes a 
roçadeira não saía por que diziam que era culpa de um secretário da agricultura que não a 
deixava trabalhar. Afirmou ainda que o atual Secretário da Agricultura o encontrou e disse 
que ele iria parar de falar, porque a roçadeira estava trabalhando. Então por isso deu os 
parabéns à roçadeira. Usou a palavra: VEREADOR OSMAR Líder PTB- Disse que 
parabenizava a administração pelo uso da roçadeira. Prosseguiu no uso da palavra: 
PRESIDENTE JORGE- Comentou quer as críticas devem existir, mas devem ser 
construtivas.  Declarou encerrada a sessão, convocando os Vereadores para a próxima, 
dia 15 de março, às dezoito horas, no mesmo local.   

                                                     
                                  
 

                                               Sala de Sessões, 08 de março de 2010. 
 
 

         PAULO FERNANDO DE SOUZA                        JORGE BARRETO DE LIMA  

        1º Secretário                                                           Presidente 

 
 
  as que não se faziam presentes quando eu fiz parte da tribuna. Eu quero enaltecer o trabalho do Vereador Ivan com a RST-470, sua assessoria, o senhor Eduardo, a nossa o  
 
                                        


